

SAINT CONTEST, EVEQUE DE BAYEUX

(en 513)

Fêté le 19 janvier

Né à Athis-sur-Orne, près Caen, il s'adonna de bonne heure aux pratiques de la piété, et, désespérant de ramener au bien ses compatriotes dont il censurait énergiquement les vices et les mœurs corrompues, il se retira dans une solitude où la prière et la pénitence devinrent ses seules occupations. Ses vertus le firent juger digne de monter sur le siège épiscopal de Bayeux, devenu vacant par la mort de saint Manvieu, arrivée le 28 mai 480. Dans ces éminentes fonctions, il ne changea rien à son genre de vie et opéra un grand nombre de conversions par ses prédications autant que par ses exemples.

Après avoir allié les qualités d'un pieux solitaire aux vertus d'un parfait évêque, il s'endormit paisiblement dans le Seigneur, le 19 janvier de l'an 513. On l'inhuma dans l'église de Saint-Exupère, au nord et sur l'emplacement où fut depuis élevé un autel à saint Clair. Ses reliques furent solennellement transportées, le 11 avril 1162, dans l'abbaye de Fécamp; mais les moines de ce couvent donnèrent, en 1682, une portion considérable de ces restes précieux aux pauvres religieux du prieuré de Saint-Vigor, près Bayeux.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 1